



Kultur

## Aufschluss Meyerstollen

**Mit dem Aufschluss Meyerstollen unter dem Bahnhof Aarau erschliesst das Stadtmuseum den Besucherinnen und Besuchern das Werk des Frühindustriellen Rudolf Meyer Sohn, der vor 200 Jahren ein weit verzweigtes Stollensystem unter der Stadt Aarau baute.**

Eine kleine Ausstellung widmet sich verschiedenen Aspekten des Bauwerks, der Technik und der Geologie. Dieser spezielle Ort wird auch für kulturelle Veranstaltungen genutzt. Jeweils am ersten Samstag und Sonntag im Monat ist der Aufschluss öffentlich zugänglich. Um 14.15 Uhr findet jeweils eine Kurzführung statt.

Eingang: Bahnhof Aarau, gegenüber Bahnreisezentrum 1. UG  
Geöffnet am ersten Samstag und Sonntag im Monat von 14 bis 16 Uhr  
Kurzführung: 14.15 Uhr

### Gruppenführungen Meyerstollen

**Kombiführung in Zusammenarbeit mit aarau info** Im und um den modernen Bahnhof erfahren die Teilnehmenden etwas über die Entstehung des Bahnhofs Aarau und dessen Umgebung. Wie kam es überhaupt zum Bau



Ein kurzer Abschnitt des Meyerstollen ist auf den Führungen begehbar

Bild: zVg

des Bahnhofs und besitzt Aarau nun tatsächlich die grösste Uhr Europas? Anschliessend taucht man in die frühindustrielle Vergangenheit ein. Drei Geschosstiefen unter der Erdoberfläche erfährt man im Aufschluss Meyerstollen die neuesten historischen Erkenntnisse zu Aaraus unterirdischem Stollensystem. Zum Abschluss ist ein kurzes Stück dieses einzigartigen Baudenkmals begehbar.

**Überblicksführung Meyerstollen** Tief unter dem Bahnhof Aarau betreten die Besucherinnen und Besucher eine andere Welt: Ein gewundener Raum mit rohen Felswänden ist das neu geschaffene Zugangstor zu zwei Armen der Meyerstollen. Diese Führung gibt einen vertieften Einblick in das einmalige un-

terirdische Industriedenkmal, sie erklärt die Funktionsweise des Meyer'schen Seidenbandbetriebs, erzählt die bewegte Familiengeschichte der Meyers und die daraus entstandenen Mythen und Legenden.

**Stadtmuseum und Aufschluss Meyerstollen** Diese Führung kombiniert einen Besuch im Aufschluss Meyerstollen mit einem Rundgang durch die Dauerausstellung im Stadtmuseum. Im Fokus der Führung steht die Zeit der Helvetischen Republik. Anhand des ober- und unterirdischen Wirkens der Familie Meyer wird der Umbruch dieser Zeit thematisiert und die Geschichte Aaraus als erste Hauptstadt der Schweiz erzählt. Informationen auf [www.stadtmuseum.ch](http://www.stadtmuseum.ch) und [www.aarauinfo.ch](http://www.aarauinfo.ch)